

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADÉ DE MATRÉS.

SUSCRIPCIONES

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde

NUM. 856 POR LA NOCHE --- AÑO XII.

MADRID, VIERNES 19 DE AGOSTO DE 1859

TIRADA DE 14.000 EJEMPLARES.

MADRID 19 DE AGOSTO.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno.

El dueño del establecimiento incendiado hace pocos días en la plazuela de las Escobas en Granada, está aun en la cárcel pública y se procede contra él criminalmente. La opinión pública, dice un corresponsal de *El León Español*, le designa como el autor del siniestro, y algo debe haber cuando el juez del Campillo, tan circunspecto como justificado, se ha decidido á constituirle en prisión.

Una barbeta de Granada es el punto de reunión de los demócratas de aquella ciudad, según dice un corresponsal de *El León Español*. Allí se entusiasman leyendo *La Discusión* y se consuelan soñando que Garibaldi ha convertido á Italia en una república federal y se apresta á pasar los Alpes y los Pirineos con sus victoriosas legiones, para ponerlos en pleno goce de nuestra autonomía.

Las últimas noticias de Cuba, que alcanzan al 7 de julio, dicen que los calores son sumamente violentos; se han presentado muchas enfermedades intermitentes de forma errática, muchas de ellas, biliosas y bastante casos de fiebre amarilla, siendo acometidos de ella varios peninsulares, particularmente de los recién llegados. La mortandad es la que acostumbra haber poco mas ó menos todos los años por este tiempo.

En Burdeos se han experimentado durante el mes de julio fuertes calores, que han causado muertes repentinas á causa de intensas congestiones cerebrales; la influencia del calor ha sido causa de alteraciones en la digestión, de vómitos y diarreas, habiendo sucumbido muchos niños.

El ayuntamiento de Valencia, previos los informes de la Junta de Sanidad, ha concedido permiso para establecer un laboratorio de abono artificial, con aprovechamiento de las carnes de animales muertos.

La ciudad de Calatayud experimenta diariamente mejoras urbanas de gran consideración, y en la actualidad se está levantando un lindo y elegante teatro, que, merced al celo de sus constructores, se inaugurará á primeros del próximo setiembre. La industria ha adquirido tambien un desarrollo notable en este país esencialmente agrícola. Las fábricas de harinas y de espíritus se multiplican de una manera prodigiosa, y el comercio de vinos por el Mediterráneo, antes descomocido, se agranda hoy y se asegura.

En Méjico continuaban suspendidas las hostilidades el 13 de julio próximo pasado, entre los ejércitos de los dos gobiernos de la república, y dictando uno y otro medidas, mas ó menos importantes, que tienden á aumentar los recursos monetarios que tanto necesitan para continuar

la guerra. Un diario de Nueva-Orleans dice, que Miraman se proponía emitir papel-moneda por valor de 18.000.000 de pesos fuertes é imponer á todos los habitantes del país un empréstito forzoso, de 9 á 500 pesos por cabeza. Juárez, por su parte, había expedido un decreto declarando nacionales todos los bienes de la Iglesia, y al mismo tiempo enviado á este país al señor Lerdo de Tejada, su ministro de Hacienda, con el encargo, á lo que se asegura, de negociar un empréstito con los capitalistas norte-americanos, dando por garantía el valor de aquellos. Según escriben de Nueva-Orleans, el Sr. Lerdo no ha logrado su objeto en aquella ciudad, y con este motivo había seguido para Washington.

Prétendese que el general Garza, de Tamalipas, ha pedido un auxilio de 3.000 americanos y que en consecuencia, pronto se organizará una expedición y emprenderá su viaje para Méjico. Por último, Juárez ha dado un manifiesto á la nación, en el que se habla de reformas, económicas, de ferro-carriles, de moralidad y adelantos. En una palabra, le promete gran ventura y bienestar.

A sesenta y cinco ascienden los servicios prestados por la Guardia civil que contiene el último número del *Boletín oficial* de la misma.

Mr. Longet, miembro de la Academia imperial de Medicina, ha sido nombrado catedrático de fisiología en la facultad de medicina de París.

Con un desprendimiento que se honra, el señor D. Ramon Lopez y Gonzalez Cano, oficial de la seccion de estadística criminal, recientemente creada en el ministerio de Gracia y Justicia, ha renunciado el sueldo de 20.000 rs. anuales que se le habia designado. S. M. ha dispuesto, en vista de este delicado rasgo, que se le den las gracias en su real nombre y se publique en la *Gaceta oficial*.

La marina de guerra española cuenta con un refuerzo, no despreciable, en buques de vapor, útiles para trasportes, correos, avisos, hospitales, depósitos, factorías y otros usos indispensables en la actual marina, complicada estraordinariamente con el vapor, con la nueva artillería, y con las empresas modernas. Por pequeña que sea una division naval, cuyos buques son todos de vapor, se puede asegurar que sus auxiliares han de ser triples. Ocho navios dice, la *Gaceta militar* exigen un hospital, dos almacenes de carbon, un aljibe de agua potable, una factoría flotante, dos baterías flotantes, dos bombardas, á lo menos doce cañoneras, cuatro avisos, correos, y dos fragatas. Solo con esta organizacion las modernas escuadras llegarán á cumplir en todas ocasiones con sus diversos cometidos. A España le hacen falta aun bastantes elementos en su jóven marina; pero poco á poco lo va obteniendo. Pronto contará con algunas cañoneras; tiene ya algunas fragatas y goletas; posee trasportes; construye aljibes; y deberá adquirir baterías flotantes, bombardas, factoría flotante, mas cañoneras y grandes fragatas y navios modernos. Los nombres puestos á los nuevos vapores, recuerdan acciones y hombres célebres de nuestra marina que dieron muchos dias de gloria á nuestra nacion: «Marqués de la Victoria,

Malespina, D. Antonio de Escaño, general Alava, San Quintin, San Francisco de Borja, Ferrerol.»

La *Crónica* de Nueva-York nos ha traído noticias de América, de las que resulta que la tarde del 23 del pasado llegó á Filadelfia la barca *Rowena*, procedente de la Guayra y Puerto Cabello, llevando á su bordo al general D. José Antonio Paez y á los Sres. D. Pedro José Rojas, D. Simon Camacho y otros varios venezolanos.

En Ajojin, pueblo de la provincia de Toledo, se ha resuelto no usar mas fósforos que los amorfos, es decir, los llamados sin veneno. Esta decision se ha tomado á consecuencia de una desgracia ocurrida allí. El domingo 7 del corriente, despues de misa, se pusieron unos chicos á machacar fósforos de trueno en el Campo Santo. De repente á uno de ellos empezó á arderle la ropa. Los otros niños trataron de apagar el fuego; pero como no lo consiguiese, corrieron á pedir auxilio. Accedieron tan pronto como fue posible el señor cura y otras personas; pero cuando llegaron, el niño estaba horriblemente abrasado, tanto que murió pocos momentos despues.

La noticia dada por una publicacion litográfica de que en la Granja se hablaba de la salida del Sr. Mac-krohon para la capitania general de Puerto-Rico y de que se designaba al Sr. Cánovas para sucederle en el ministerio de Marina, sigue aun dando ocasion á los periódicos de la liga que se agarran á un clavo ardiendo para suponer probable dicha modificacion. Repetimos que no hay el menor motivo para creer que el señor general Mac-krohon deje el ministerio de Marina.

El general Serrano, director de Artillería, saldrá mañana para el real sitio de San Ildefonso, con objeto de acompañar á S. M. en su visita al colegio de la indicada arma, establecido en Segovia.

Se calcula en mas de dos millones de francos, los gastos hechos por el ayuntamiento de París, para la recepcion oficial de las tropas que han regresado de Italia.

Para facilitar el mejor servicio de los correos trasatlánticos, la Direccion general del ramo se propone que la segunda subasta de los vapores que han de conducir la correspondencia de Canarias, se verifique á un mismo tiempo en Madrid, Cádiz, Santander y Barcelona. Quizá muy en breve aparecerá en la *Gaceta* esta importante determinacion.

La *España Médica* se espresa en estos términos, hablando de las medidas sanitarias adoptadas en Madrid:

«Bajo el punto de vista sanitario, la provincia y la villa de Madrid cuenta con un personal que sabrá portarse como quien es, y que no desmerecerá jamás de la buena fama que ha sabido adquirirse. Nuestros hospitales están montados como no lo estuvieron en ningun tiempo; hay todo el material necesario y fácilmente se podrá habilitar todo el que exija el planteamiento de los hospitales provisionales. La epidemia puede

venir; pero si se organizan convenientemente los recursos existentes, no diremos que se la ataja con mas facilidad, sino que sus funes os inevitables efectos, de seguro no se harán sentir con el rigor y en medio del desconuelo y de la zozobra que les acompañaron en otras épocas. Tal es la idea del gobierno; así lo indican por lo menos las medidas que se han adoptado ya, y que por su índole natural y fácil pueden ser puestas por obra en el término de veinticuatro horas. Nunca jamás las ventajas de una buena y previa organizacion en el ramo de sanidad y beneficencia pública, se han hecho tan patentes como ahora.»

En el Ecuador, nuestro representante D. José Heriberto Garcia de Quevedo, ha obtenido que el gobierno peruano permitiese la importacion en Guayaquil, bloqueado hoy por una escuadra peruana, de toda clase de víveres.

El dia 14, al entrar el ejército en París, el príncipe imperial, vestido de cabo de granaderos de la Guardia, y colocado en pie sobre un sillón al lado de su madre, desenvainó su espada é hizo un saludo marcial á su padre el emperador. Hacía mucha gracia aplaudiendo con sus manitas á los prisioneros. Luego se empenó en montar á caballo, y el emperador, sonriéndose, le cogió y le tuvo algunos minutos sobre el arzon de la silla.

Una carta fechada el 16 en la Granja, y que publica *La España*, dice:

«Aunque nada se ha dicho oficialmente, la corte saldrá de aquí hacia los dias 12 ó 13 del próximo setiembre, siendo muy probable que el último de estos dias sea el del regreso de la real familia á Madrid. Para esa fecha ya se habrán ejecutado en el real Palacio las obras necesarias para que la princesa de Baviera ocupe el cuarto bajo que está debajo de la escalera del infante. Esta obra se hace para que los duques de Montpensier, que vendrán de Sevilla en el mes de octubre, se alojen en la habitacion principal que se estiende sobre la fachada del Campo del Moro. El príncipe de Baviera llegará á Madrid á principios de setiembre, en cuyo mes ó primeros dias de octubre, debe salir de su embarazo la infanta Amalia. No sé lo que ustedes habrán contestado, si tal honor han concedido á la ridicula patraña inventada por *Las Novedades*, sobre promesas que el actual intendente de Palacio, Sr. Ibarra, habia hecho á la augusta madre de nuestra Reina, para cuando obtuviese la propiedad de su destino. Aquí ha producido esa tontería una verdadera indignacion, porque se recuerdan aquellos tiempos en que no pasaba nada en la esfera de la política, sin que se atribuyese á influencias de la augusta señora. Esta tarde ha estado muy concurrida la romería de San Roque, en el vecino pueblo de Balsain.

Lo pintoresco del sitio, lo delicioso de la temperatura y la alegría de los aldeanos que llenaban la pradera, matizando la primavera verdura del campo con sus abigarrados trajes, nos ha hecho pasar tres horas encantadoras. Las familias que residen en este Real Sitio se han trasladado al lugar de la fiesta, los unos á pié por las incomparables márgenes del rio Balsain, ó en ele-

gantes carretelas y ómnibus y tartanas por la carretera de Madrid. Mientras las señoras sacudian sus sayas amarillas al compás del tamboril y de la dulzaina, ostentando algunas sobre sus cabezas, la tradicional montera segoviana del Apostolado, las gentes del Sitio merendaban alegremente sobre la muldita alfombra del campo, y todo era animacion y contento.»

En Cartagena, segun cartas del 14, el estado sanitario no es alarmante. Continúan los cólicos coleriformes, fiebres perniciosas ó lo que sea, pues cada cual califica de modo distinto la enfermedad que se padece, que si bien no invade gran número de personas, es sobremanera mortífera, particularmente en los niños.

En la entrada en París del ejército francés que tan valerosamente se habia batido en Italia, llamaba la atencion un capitan que daba el brazo á una señora como de cuarenta años y á una niña como de doce. Todo el mundo aplaudia á aquella esposa y aquella hija, que por no abandonar á su padre y marido, han hecho con él la campaña de Italia. Tambien llamó la atencion una cantinera con dos muletas y la cruz de la Legion de Honor, recompensa de su herida y del celo con que curó las de los otros. Al frente de los zuavos iba un perro adornado con flores. Era el perro del regimiento, que tambien ha estado en Italia. Marchaba muy tranquilo, siguiendo el compás del tambor y llevando el paso, pues ni se adelantaba ni se atrasaba.

S. M. la Reina se ha servido conceder la cruz sencilla de Maria Isabel Luisa al guardia de la quinta compania del octavo tercio del cuerpo de su cargo, Blas Mendez y Gonzalez, como recompensa á los servicios que ha prestado para descubrir y capturar á los autores de varios robos sagrados en las provincias de Zamora y Salamanca.

Parece que ya está impreso el *vade mecum* del médico militar, obra importante para esta clase facultativa y de que hasta ahora se carecia en España.

El ayuntamiento de Verin ha publicado é impreso por su cuenta la memoria facultativa, relativa á las aguas medicinales de Sausas y Caldiñas, sitas en la provincia de Orense, cuyo señor gobernador ha remitido algunos ejemplares á los gobiernos de las demás provincias, para que tenga conocimiento de ellas el público.

La junta de gobierno del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, ha acordado é nombramiento de una comision para solicitar del gobierno francés la autorizacion de negociar en Francia sus valores, y si los demás ferro-carriles siguen este ejemplo, bien pronto saldrá de Barcelona una gran parte de esa masa de títulos, cuyo peso la abruma en la actualidad.

El digno diputado por Orihuela D. Tomás Capdapon, se ha presentado en dicha ciudad y arrojando rescatamente los peligros de la epidemia, coadyuva con las autoridades, á aliviar la triste suerte de los que son atacados del mal.

EL PUÑAL DE PLATA,

por FILIBERTO AUDEBRAND.

En medio de la llanura inmensa, árida y estéril, que se estiende á algunas leguas de la ciudad de Montluzón, se veía una miserable cabana de tierra con techo de paja y hojarasca, donde hace unos veinte años vivía Juan Barbeau, cuya única industria era cortar los troncos secos de los bosques y matorrales del contorno.

88 FOLLETTIN DE LA CORRESPONDENCIA.

no al modelo que representaba el ángel de la pila del agua bendita. Luego que se restableció un poco la calma turbada por este incidente, todos buscaron con los ojos al santo peregrino; pero este habia desaparecido y no volvió jamás.

El tiempo, que nivela los antiguos castillos y las orgullosas torres, ha reducido á polvo hace mucho, todo aquello que constituía la fuerza, la gracia, la valentía, la juventud y la belleza del siglo, cuyos fugitivos ecos acabamos de despertar, pero si hemos de dar fe á lo que dicen los buenos habitantes del valle, la guadaña del gran destructor ha respetado hasta nuestros dias la existencia del Fraile Gris. Amaury de Sarien condenado á no morir nunca, ve sucederse las edades, y perecer sucesivamente todas las instituciones humanas. El solo ha permanecido de pié, y su huella inmortal continúa trazando en el corazón de las selvas sombrías, por donde vaga incessantemente, esos surcos de que se apartan con igual horror el pastor y el contrabandista.

89 EL CABALLERO DEL DIABLO.

principio de la verdadera contricion; lo que tengo que decirte puede volver á excitar tu orgullo, y devolvete tu antigua y funesta confianza en tus propias fuerzas.

—Hablad, respondió Beraudon.

—Pues bien, dijo el peregrino designando al novicio que continuaba arrodillado, tu rival, aquel cuyas esperanzas de terrenal felicidad has destruido para siempre, aquel sobre cuya frente ha pesado tu mano, en una palabra, Damian Peroutas, se ha hecho culpable, con objeto de vengarse de tí, de un sacrilegio. Protegido por el talisman del Fraile Gris, aceptó Damian tu desafío, combatió contigo, y te venció en el puñetillo de Labarthe; pero tú sucumbiste bajo la influencia de un poder misterioso, fuiste engañado y vencido. Damian, en cambio de esta confesion, cuyo arrepentimiento es para él ley, espera y solicita que le perdones; habia, Beraudon, te sientas capaz de perdonar á aquel á quien ya no le queda mas que un año para expiar su crimen, y para prepararse á aparecer ante el Juez Supremo, en paz con Dios y con los hombres?

Beraudon, sin contestar una palabra, cogió á Damian en sus brazos, le obligó á levantarse y lo estrechó contra su corazón dos ó tres veces.

—Que el cielo, exclamó en seguida con los ojos húmedos y juntas las manos, que el cielo imposible mi brazo y mi espada, si de hoy mas vuelvo á cometer en mi vida el pecado de olvidar que la fuerza procede de Dios, y que á él solo pertenece la victoria. ¡Oh hermano mio! continuó dirigiéndose á Damian en un nuevo trasporte. ¡Oh hermano mio! yo soy quien debe

CUENTOS
VARIOS AUTORES
MADRID 1859

En la noche del 7 recorrió varias calles de Palma de Mallorca el paño de carro llamado de los muchachos...

Es evidente, dice la Gaceta del Weser, que se trata de realizar en Austria reformas, tales como el restablecimiento de las constituciones provinciales...

De las informes que se han pedido acerca de la clase de enfermos que hay, tanto en los hospitales, como fuera de ellos, dentro de la población...

Se ha prohibido la publicación de una colección de romances satíricos titulados Las piedras encantadas, ó sean los 130,000 suspiros; historia curiosa, divertida y trasparente que cantó un cronista árabe...

Mañana principará probablemente la medición de los solares de la Puerta del Sol, según el nuevo plano aprobado para las obras de la misma.

Anteayer llegó a Madrid, de regreso de la Granja, donde ha permanecido seis días, el excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

La terrible nube que hemos dicho haber descargado en Albacete, no ha ocasionado desgracia alguna personal. Los tejados y cristales de las casas han sufrido mucho...

El banquero Sr. Salamanca, regresará a Madrid, según parece el día 22.

Dícese que el gobierno presentará a las Cortes un proyecto de ley relativo a los haberes pasivos de los empleados civiles.

En el Boletín de la Guardia Civil ha aparecido una real orden recompensando con la cruz de María Isabel Luisa al guardia del octavo tercio Vicente Nieto Santos...

la que hirió gravemente a uno de los guardias, fueron causa de que los defraudadores de la Hacienda dejaran de caer en poder de los tres individuos que los perseguían...

La España nos acusa ayer de que no publicamos noticias nuevas, y en el mismo número da como suyas hasta una decena de las que hemos adquirido a costa de nuestro dinero...

En la Gaceta de hoy aparece una real orden disponiendo que los empleados dependientes del ministerio de la Gobernación que olvidando los sagrados deberes que contrajeron para con el gobierno...

El Clamor dice hoy haber sido entregados a los tribunales para que los juzguen con arreglo al Código penal, los concejales y empleados de Murcia que han abandonado sus domicilios...

El inspector general de Carabineros ha señalado el 26 de setiembre próximo para celebrar la subasta pública que tiene por objeto contratar la construcción de 624 carabinas rayadas...

pueblos situados en la línea hasta el cerro denominado de los Cantos, en el término de Fuenlabrada, de la provincia de Madrid...

Asimismo han sido autorizados, los estudios de un canal de riego derivado del río Guadalimar, que fertilice las campiñas de la loma de Ubeda...

El funeral del Sr. Cámara se verificó anoche en la parroquia de San José. La iglesia toda estaba adornada con colgaduras negras, guarnecidas con flecos y galones de oro...

El Sr. Bravo Murillo continúa en Francia, y el general Narvaez en Suiza, donde se hallan también los señores Marfori y Moyano.

Es digno de notarse el acuerdo que reina entre los periódicos de la liga con respecto a las invenciones de crisis que han echado últimamente a volar...

El nuevo periódico El Reino que dijo se aparecería a principios del próximo mes, parece que ha aplazado su aparición en la escena política...

Ha sido revocado de real orden el fallo del Consejo provincial de Huesca; que declaró soldado para el reemplazo de 1837, y cupo de Fonz a D. Ruperto Fuentes y Vergara...

Noticias particulares recibidas en Murcia el 17 manifestaban, según La Paz, que hasta entonces en Cartagena solo había casos de cólicos...

El estado sanitario de Murcia (hablamos de la capital) eran el día 16: existencia anterior de cólicos, 139, invadidos, 28, curados, 32, fallecidos, 61, y existentes, 74.

Se ha declarado de real orden que no se disminuirá en ninguna provincia la consignación hecha en los últimos presupuestos aprobados para los gastos de personal y material de las bibliotecas...

Es absolutamente falso que La Correspondencia haya dicho que alguno de los ministros haya manifestado a S. M. la Reina deseos de que se nombre intendente de Palacio al Sr. Ibarra...

En nombre de S. M. la Reina se han dado las gracias al Sr. D. Antonio Hurtado digno gobernador civil de la provincia de Albacete...

Al hacer la primera visita al radio de esta capital el nuevo administrador de Aduanas y Consumos, D. Manuel Panchon Macias, ha recomendado muy especialmente a sus subalternos...

se adhiera a los abusos de confianza en que consiste siempre la inmoralidad bajo el punto de vista administrativo.

El plano de la Puerta del Sol que hemos dicho haber sido aprobado, es según dice La España el mejor que ha podido idearse. No es el que ha servido para la delimitación de plaza y calles...

El distinguido pintor D. Luis Ferrant, está pintando un magnífico cuadro en que se representa el desembarque, en el puerto de Alicante, del Sr. Infante D. Sebastian Gabriel de Borbon...

Haciéndose cargo Las Novedades de lo que concierne en la carta de la Granja que ha publicado La España y hoy reproducimos, dice: «cuanto a ridículas patrañas, no hay quien avataje al corresponsal que tiene en la Granja La España...»

Anoche falleció en Madrid la señora doña Dolores Artacha, digna esposa del Excmo. Sr. Don Ramón Calatrava, ministro que fué de Hacienda. Esta noticia producirá tristísima impresión en la buena sociedad madrileña...

Un periódico de Zaragoza, dice, que de una lonja de la calle de la Montera, en aquella ciudad, se han retirado de orden de la autoridad, a un sitio del que nadie pudiera sacarlos, la friolera de sesenta fardos de bacalao...

86 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. implorar tu perdón, é hincar la rodilla ante tí, porque mi impiedad sola es la que ha causado tus desgracias...

EL CABALLERO DEL DIABLO. 87 lleno de fé en la misericordia divina. La señora Margarita no sobrevivió mucho a su querido hijo, que fue enterrado con escudo, como último de su raza...

4 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. gado de la cabaña, duerme con profundo y penoso sueño, una tierna niña acostada sobre un tablado sostenido por dos banquillos...

CUENTOS DE VARIOS AUTORES. empezados a publicar EL 18 DE AGOSTO DE 1859, en el folletín de LA CORRESPONDENCIA AUTÓGRAFA. MADRID: 1859. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA AUTÓGRAFA, Pasaje de Matheu.

letras, hubo en Madrid por espacio de dos años en casa del Sr. Cruzada de Villamil. La juventud literaria alicantina que cuenta ingenios muy dignos de estimacion, se reunió en casa del joven D. Eleuterio Llofrice y Sagrera, de cuyo talento y buen gusto literario tienen una prueba los que hayan leído el cuento titulado *La hija del mar*, que publicó no ha mucho en su folletín *La mar*, que publicó no ha mucho en su folletín *La mar*, que publicó no ha mucho en su folletín *La mar*.

La Discusion dice que anoche salieron algunas fuerzas con direccion á Guadalajara, y que no sabe si esta medida reconoce por causa alguna perturbacion del órden público, ó si es para relevar al provincial que se hallaba en aquel punto.

Esta manera de dar noticias es muy de la oposicion, que siempre busca el camino más torcido. ¿Qué le parecería á *La Discusion* de la lógica de la siguiente noticia?

La Discusion se ha mudado de domicilio. No sabemos si esta mudanza reconoce por causa el haberla echado el casero de la que ocupaba anteriormente, ó si habrá sido por conveniencia propia.

La Discusion puede estar tan tranquila como *Guadalajara*, pues ni el casero ni la revolucion se meten con una ni con otra.

El Sr. Mariani asombró, aterró anoche al público en el Circo de Price, con sus verdaderamente hercúleos trabajos. Empezó por colgarse de los anillos, volteando con admirable rapidez y haciendo ejercicios de dislocacion y planchas, como nunca habíamos visto. Despues, abandonando los anillos y quedándose suspendido por las puntas de los pies en un cuerda flotante, sostuvo cuatro grandes ruedas de coche, dos en las manos y otras dos en la boca. Luego, volviéndose á colgar de los anillos, y sujetando con los dientes las mismas dos ruedas, hizo una plancha como no habíamos siquiera imaginado, admirable. Cada una de las cuatro ruedas que Mariani sostenia con fabulosa seguridad, pesaba ciento veinte libras; es decir, que sostenia cuatrocientas ochenta libras sin más apoyo que la fuerza que al colgarse de la cuerda hacia con la punta de los pies. No habíamos visto cosa igual hasta anoche. No se contentó con esto. Cuando creíamos que ya fatigado se iba á retirar, le vimos subirse á una de las columnas que sostienen el techo; y allí, enganchado de la pierna derecha por el tobillo y apoyando la izquierda en el madero, sostener, haciendo las piernas de bronce, tres enormes piedras que pesaban unas mil libras.

Dias pasados se obsequió en la Seo de Urgel, con una comida campestre, á los tres ingenieros, que despues de largas y trabajosas tareas, han terminado los estudios de la carretera que ha de llevar la vida y la prosperidad á aquel país. El convite se verificó en la casa de campo dicha Bell-Uoch, lugar ameno y delicioso, por la riqueza de sus fuentes, frondosos arboles y variedad de productos, propiedad que habia sido de los padres jesuitas. Hay allí una capilla pública, en que se venera un famoso cuadro de la Virgen de la Salud. Las numerosas ofrendas que adornan la capilla, prueban haber alcanzado su salud ininidad de peregrinos que han ido de todas partes, en especial de Cerdeña, Andorra y todo el Urgel. Concluido que esté el estudio de la carretera hasta Puigcerdá, parece que dichos ingenieros emprenderán otro proyecto de carretera, desde un punto de la de Urgel; sea desde Ollana ó Bassella, hasta Solsona, la que será de grande ventaja para aquel país, pues facilitará la aproximacion de la Seo de Urgel, al ferrocarril de Manresa.

Ya ha comenzado la colocacion de la via férrea, en las inmediaciones de Valladolid. Además, ya ha llegado á Santander todo el material necesario para unas veinte leguas de estension. Van á llegar muy pronto las locomotoras. Así, dice *El Norte de Castilla*, se van realizando las esperanzas mas lisonjeras de nuestra favorecida Castilla. Nada ha podido detener á la empresa en su marcha progresiva, ni los acontecimientos políticos, ni las espantosas crisis financieras que ha atravesado.

La señora Lamadrid está alcanzando en el teatro de Santander, triunfos de los mas bellos que cuenta su gloriosa carrera artística.

Desde el 10 de octubre próximo se iluminará el nuevo faro de primer órden que se ha establecido en el cabo Tiñoso, provincia de Murcia.

La Gaceta publica hoy los siguientes partes telegráficos:

Paris 17.—Los periódicos semioficiales confirmaban al fin de la guerra con el imperio de Annam: los últimos triunfos de los franco-españoles parece que decidieron á aquel emperador á pedir capitulacion, y un tratado de paz ventajoso al comercio, y en que se consigna el libre ejercicio de la religion católica, estará ya probablemente firmado.

SS. MM. y el príncipe imperial, en esta noche para los Príncipes. Segun el *Giornale di Roma*, el cardenal Antonelli ha sido reemplazado por el cardenal Pietri en la presidencia del Consejo de Estado, pero aquel conserva la del de ministros.

Florencia 17.—Dicen de Viena que continúa la crisis ministerial. La combinacion Lee-Thum presenta grandes dificultades; corrian rumores de que la Constitucion que se prepara, se funda en la descentralizacion; restablecimiento de representación de las provincias; grandes prerrogativas á la aristocracia de todas ellas, y catolicismo puro.

Nápoles 17.—El gobierno ha resuelto un licenciamiento general de los suizos que se negaban á aceptar las nuevas condiciones impuestas. Ha acaecido un conflicto á bordo del navío *Almirante inglés*. Un consejo de guerra juzga á los amotinados.

Genova 17.—La *Gaceta* dice que quedarán en Italia 80,000 franceses, pues se ha mandado retroceder á los que ya volvían á Francia.

Zurich 17.—No es cierto, como han dicho los periódicos, que alguno de los plenipotenciarios haya salido de aquí, continúan las conferencias con el mayor secreto, y carecen de fundamento todas las invenciones que se hacen circular.

Augsburgo 17.—Dice la *Gaceta* que el proyecto de fortificar á Amberes y otras plazas, empezó á discutirse ayer en las Cámaras de Bruselas.

La mas completa parafizacion se advierte en transacciones de cereales en la provincia de Valladolid. Ocupados los labradores en la recoleccion, no pueden atender á otra cosa. Las ocupaciones del verano se están verificando bajo las mas ventajosas condiciones. Sin embargo de estar algo menguado el trigo, efecto de los fuertes calores que aceleraron la granazon, la cosecha satisface los deseos de los labradores, es decir, que es abundantísima, compensando sobradamente la abundancia á la insignificante falta de peso.

La respuesta del Sr. Mora al último escrito del Sr. Coillantes, debe ver muy pronto la luz pública. Con sentimiento consignamos la impaciencia con que es esperado este nuevo documento, que deseamos sea el último que vea la luz pública acerca de una cuestion que mancha cuanto toca.

Se valúa en cerca de 600,000 el número de extranjeros ó de habitantes de los departamentos que han ido á París para asistir á las fiestas. Los curiosos que pasaban por la plaza del Carroussel, se paraba delante de la verja de las Tullerías para examinar los cañones austríacos que habian sido colocados allí, despues de la solemnidad militar del 14.

Ha llegado á Marsella Alejandro Dumas á tomar posesion de su yacht que debe conducirle á París al Puente Real por el Rodano, el Saona y los canales. El célebre escritor debe hacer ricos adornos en su elegante buque. La mayor parte de los principales artistas de Marsella contribuirán á su embellecimiento. Hasta dentro de un año el autor del *Monte-Cristo* no irá á bordo de su yacht á recorrer el Mediterráneo y á explorar especialmente el Archipiélago, Egipto y Asia Menor.

«Para facilitar el mejor servicio de los correos trasatlánticos, la Direccion general del ramo, cuyo celo es de todos bien conocido, se propone que la segunda subasta de los vapores que han de conducir la correspondencia de Canarias, se verifique á un mismo tiempo en Madrid, Cádiz, Santander y Barcelona. Creemos que muy en breve aparecerá en la *Gaceta* esta importante determinacion.»

El picador el Coriano recibió el día 15 en la plaza del Puerto de Santa María un golpe que le rompió dos costillas. Carmoua, que habia sido herido gravemente en la misma plaza, en la corrida anterior, se encuentra ya casi restablecido.

Dicen de Viena con fecha del 13 á la *Correspondencia Havas*, que las conferencias que han tenido lugar esta semana entre los Sres. de Werther y Rechberg han ensanchado, mas bien que estrechado, el círculo de las dificultades entre Prusia y Austria.

«No es cierto, como han afirmado algunos periódicos en distintas ocasiones, que el conde de Rechberg haya ofrecido en una nota reciente, al gabinete de Berlin, retractar por medio de un documento público y oficial, las expresiones que referentes á Prusia contenia el manifiesto imperial del 13 de julio. Hasta resulta de los últimas comunicaciones de nuestro ministro de negocios extranjeros al representante de Prusia en Viena, que el Sr. de Rechberg está cada vez mas decidido á conservar á estas expresiones todo su valor.»

Las noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva-York son de mucho interés para los tenedores de bonos, pues si el tratado que se supone haber sido concluido entre el enviado de los Estados-Unidos y Juárez en Veracruz, se ratifica, Méjico pasará virtualmente al dominio de la república Norte-Americana. El Norte de Méjico quedará abierto á los plantadores que no solo tendrán el privilegio de introducir sus géneros libres de derechos, sino tambien de hacer venir tropas de los Estados-Unidos en su auxilio en cualquiera ocasion en que surjan dificultades entre ellos y los indígenas. Las rutas del tránsito

cedidas respectivamente desde la frontera Norte de Tejas al golfo de California, y desde Océano á Océano por la linea de Tehuantepec, contrario á las diferentes rutas de tránsito de la América Central, estará exclusivamente bajo el dominio americano puesto que las estipulaciones del tratado Clayton-Bulwer no pueden comprenderla.

Las noticias telegráficas recibidas hoy de las poblaciones invadidas por el cólera, son muy satisfactorias. En todas partes han disminuido notablemente las invasiones del mal, lo mismo que las defunciones.

VARIEDADES.

LA PRENSA EN INGLATERRA Y EN LOS ESTADOS UNIDOS.

Conclusion.

Sin emplear ninguno de esos artículos escritos á la ligera sobre las mas graves cuestiones, con una completa ignorancia del asunto que se revela en cada linea, y que no se iguala mas que con la jactancia con que el redactor, convencido de que todo lo entiende, impone á sus lectores juicios apoyados sobre los datos mas inexactos y mas incomprensibles. Semejante tiranía, semejante ligereza y olvido de las consideraciones debidas al público, desacreditaria bien pronto á un periódico inglés.

Para informarse mas pronto y mejor que sus colegas, cada periódico de Londres tiene correspondientes fijos en las principales poblaciones de Europa, y agentes en las localidades menos importantes, no vacilando jamás en enviar al momento uno de sus redactores donde tiene lugar algun acontecimiento interesante: en los campos de batalla mas lejanos, en los paisas asolados por la guerra civil ó la epidemia, estais seguros de encontrar gente de la prensa inglesa. Ni gastos, ni peligros, ni fatigas, detienen á la administracion ó á sus redactores. Durante la guerra del principio de este siglo, *El Times*, que nunca ha querido declinar su independencia, y que tiene la pretension de ser exclusivamente el órgano y la representacion de la opinion pública, vió varias veces su correspondencia atrasada en los puertos de desembarco, mientras que los diarios ministeriales lograban las primeras noticias traídas por los paquebots. *El Times* entonces organizó un servicio para él solo; tuvo sus buques, sus baliyas, sus correos, é hizo con frecuencia reseñas mas prontas y exactas que el mismo gobierno: así es que anunció la capitulacion de Helsingue cuarenta y ocho horas antes que fuese conocida en Londres, y en febrero de 1848 uno de sus redactores atravesó el estrecho en una barca de pescador para llevar mas pronto á Londres la noticia de la revolucion estallada en Paris. Así es como este periódico ha conquistado y conserva una clientela mas numerosa que la de todos los periódicos de Londres reunidos.

La redaccion está igualmente retribuida con gran liberalidad. Cada periódico procura atraer á sí los hombres mas eminentes en las diversas especialidades; muchos son pagados anualmente, por no hacer á veces mas que un pequeño número de artículos, pero con la obligacion de estar al corriente de los hechos y trabajos relativos á la parte de que están encargados: si una cuestion importante viene á suscitarse, es bien pronto discutida con un conocimiento de la materia y un talento, que hacen de sus artículos documentos útiles, aun para la comision parlamentaria. Hay alguno que otro redactor cuya opinion sobre las cuestiones bursátiles y financieras es atendida por los hombres de negocios mas nombrados, y forma autoridad en la Cité. Y sin embargo, estos escritores laboriosos y esclarecidos que ejercen una verdadera influencia, son poco conocidos del público, que los mira con cierto desden; los mas grandes nombres de la literatura y del foro han atravesado de incógnito esta ingrata carrera; muchos hombres políticos han prestado, disimulándolo, su colaboracion á la prensa periodística. En cuanto á los periodistas de profesion, se contentan con los crecidos sueldos que perciben, sin pretensiones de haber adquirido el derecho de mezclarse en el gobierno del país, ni como ministros ni aun como miembros de los Comunes.

En resumen, dice Mr. Cuheval despues de haber enumerado detalladamente los gastos diversos que soporta un periódico de Londres, no se puede valorar en menos de 150,000 francos el gasto total de correspondencia; solo la de París cuesta 25,000; á 25,000 francos asciende el gasto de impresion y tirada; de 250 á 300,000 la redaccion propiamente dicha; total 700,000 francos independientemente de los derechos de papel y timbre.

Los impuestos establecidos sobre la prensa periódica han sido en número de tres; dos solamente existen aun. El timbre, que data de 1712, de 40 céntimos por número, ha sido reducido en 1836 á 10, confirmando la facultad de circular libremente en los tres reinos. En 1854 fué completamente asimilado á un derecho de correo, y no es exigible mas que para los periódicos transportados por esta administracion. El segundo es el derecho sobre los anuncios, abolido en 1853; en fin, el del papel, que aunque móico en la apariencia, constituye para *El Times* una carga de 400,000 francos anuales.

Para cubrir estos enormes gastos, un periódico tiene dos clases de ingresos: la venta de los números y los anuncios. Decimos la venta, porque los diarios ingleses no tienen suscritores, circunstancia que hace aun mas imperiosa para el editor la obligacion de tener una redaccion igualmente celosa. El suscriptor es con frecuencia esclavo de la costumbre: no cambia de periódico sino por grandes causas; pero los lectores que ya en su casa, ya en un establecimiento público, leen una hoja comprada, se procuran ó exigen otra el día siguiente si han quedado disgustados. En este sistema toda falta es pronto castigada por una disminucion de venta en los dias sucesivos.

No estando los periódicos organizados para servir suscripciones, se suple esta falta por medio de vendedores ambulantes que toman cada dia un número considerable de ejemplares espidiéndolos á provincias, sirviéndolos por medio de sus agentes á las personas abonadas, y vendiéndolos en las esquinas de las calles. Este último modo se concilia mejor que el del abono con las costumbres de los ingleses y su necesidad de ir á la fuente mas cierta de noticias. Además, la suscripcion es cara y se eleva á 125 francos en Londres, y á unos 170 en provincias. Así es que la inmensa mayoría de lectores recibe los periódicos de segunda ó tercera mano, al precio de 10 á 15 chelines, ó bien los leen en los establecimientos públicos, que abundan en Inglaterra, y que por la noche envían á las provincias de donde son con frecuencia trasportados á las colonias.

Cada número se vende al público en Londres á 40 céntimos, y á consecuencia de las grandes ventas que se hacen á los intermediarios no produce á la administracion mas que de 25 á 30, de donde deducidos el costo del papel y los derechos, quedan unos 12 céntimos. Además, los periódicos diarios de Londres no tiraban entre todos ellos en 1850 mas que 60,000 ejemplares, de los que 38,000 pertenecian al *Times*, 12,000 á los demás de la mañana, y 10,000 á los de la tarde.

Los ingresos que provienen de la venta son evidentemente insuficientes. Así, para nivelar los gastos con los ingresos, se cuenta con los anuncios, que ocupan, como hemos dicho, dos páginas, ó sea la cuarta parte del periódico; *El Times* da además suplementos diarios de cuatro á ocho páginas que les están exclusivamente consagradas. Estos anuncios ó avisos, impresos con el mismo carácter y con títulos de iguales dimensiones, se aplican á todo y son un medio de correspondencia muy usado. Están clasificados segun su naturaleza, de modo que se hace mas fácil el encontrarlos.

Los periódicos reunidos de la Gran Bretaña publican anualmente algo mas de dos millones de anuncios, cifra muy superior á la de los anuncios franceses, pero que no es mas que la quinta parte de los publicados en los Estados-Unidos. De estos dos millones corresponden á la prensa de Londres 900,000, de los que el tercio poco mas ó menos pertenece al *Times*. Así, este diario en 1843 ha reportado á sus propietarios 750,000 francos.

Se comprende que en presencia de los enormes gastos que tienen que soportar los periódicos, la creacion de un diario nuevo sea una empresa tan costosa como difícil, por lo que no existian hace cuatro años en toda la Gran Bretaña mas que siete periódicos políticos de la mañana, y cuatro de la tarde, todos publicados en Londres, y de estos uno de los primeros es solo diario de anuncios marítimos.

La abolicion del timbre para los diarios no espeditos por el correo, ha dado por resultado la aparicion de nuevos periódicos políticos de cuatro páginas solamente y que se venden en 40 céntimos. Estos periódicos, entre los que solo el *Morning-Star* parece tener alguna consistencia, pertenecen todos á la opinion radical. Los cálculos hechos y citados hacen desgraciadamente poco probable el éxito de la nueva tentativa de dotar á la Inglaterra de una prensa barata.

Los periódicos de provincia, bastante numerosos, pues que se elevan á 600, no tienen mas que un pequeño número de suscritores y no podrían luchar con los de Londres. Su razon de ser no se encuentra mas que en los negocios locales, y sobre todo en los anuncios comerciales que obligan al alto negocio á recibir un cierto número de estas hojas. En Escocia solamente algunos tienen pretensiones literarias muy justificadas. En Irlanda, el espíritu nacional é intereses muy distintos, les dan mas importancia y vitalidad.

Periódicos semanales muy multiplicados, que tienen bastantes suscritores, los semanarios y las revistas forman el complemento de la prensa periódica. En estos folletos, mas ó menos extraños á la política, es donde se debe estudiar la literatura, las costumbres y los usos de la nacion. En ellos se encuentran las numerosas publicaciones destinadas á instruir y moralizar á las clases inferiores, la mayor parte á precios accesibles á las mas cortas fortunas. Terminaremos con una observacion aplicable á toda la prensa periódica, y es, que las diversas tentativas hechas para crearse una clientela por la obscenidad, la impiedad, la difamacion ó la exageracion de ciertas doctrinas, se han frustrado, no dejando á sus editores mas que la alternativa, ó de perecer á falta de lectores, ó de trasformarse.

El mas bello elogio que se puede hacer del pueblo inglés, es consignar que sabe, sin el auxi-

xilio de la Administracion ni de los Tribunales, arreglar el ejercicio de sus libertades de modo que no perjudiquen á la moral ni al órden público.

Acabamos de ver en la Gran Bretaña, la prensa periódica, por consecuencia de la enorme suma de fondos que exige, constituir una industria en cierto modo privilegiada y bajo la influencia de un sentimiento elevado de las conveniencias y costumbres de la igualdad, constituir un poder en el Estado. Encontraremos en los Estados-Unidos la prensa esenta de toda carga fiscal; pero que lejos de tratar de ilustrar, y de calmar al público á que se dirige, no tiene mas que un objeto, complacerle en todo; no posee mas que un medio de éxito: el hacerse la espresion de las rivalidades y pasiones de la localidad. Así, salvo algunas honrosas excepciones, está redactada con un cinismo de lenguaje y una audacia de difamacion que no respetan ni aun la monarquía de los fundadores de la libertad americana.

Algunas tentativas han tenido lugar para disciplinar la prensa en los Estados-Unidos; una ley fue votada por el Congreso, pero nunca ha podido verse ejecutada.

«El periodismo americano hace al menos escusar por su talento la violencia y la injusticia de sus ataques? Esto lo niega Mr. Cuheval. La instruccion primaria es universal en los Estados-Unidos; pero una educacion superior es una excepcion. En la prensa, que no es una carrera lucrativa, ni un medio de llegar á las funciones políticas, no se recluta ni el foro, ni el clero, únicas clases un poco instruidas; tiene por redactores aventureros, cuyo único mérito es una audacia á toda prueba, que les permite sostener con la mayor desfachatez, las imputaciones calumniosas que son su elemento de éxito á los ojos del partido de que son órgano.»

Cada Estado de la Union vive casi aislado de los Estados inmediatos. Aun los mismos debates del Congreso son seguidos con una indiferencia que se traduce por el poco espacio que ocupan en los papeles públicos y que hasta desaparecen cuando la discusion no interesa particularmente á la localidad. Las cuestiones generales nunca se ven tratadas en los periódicos, al menos del interior; se ven con frecuencia mezcladas en los anuncios, ó en la discusion de los intereses locales y de los candidatos, á las elecciones tan multiplicadas y frecuentes que absorben la vida del ciudadano americano.

Cada poblacion, por pequeña que sea, tiene un periódico, y á veces dos; su clientela es limitada y compuesta de individuos ignorantes; los ingresos muy exigios y la remuneracion insignificante. Con frecuencia, un mismo hombre es á la vez redactor, cajista é impresor. En Nueva-York mismo, un escritor gana menos que un obrero mecánico ó un ebanista.

Los periódicos mas extendidos, consumen en la poblacion donde se publican, las seis décimas partes de sus números; en el Estado, tres décimas, y una todo lo mas, en los Estados inmediatos.

Mr. Cuheval se complace no obstante en reconocer que desde hace unos veinte años, en los Estados del litoral, en que la sociedad tiene mas comodidades é instruccion, algunos diarios han contraído hábitos de moderacion y de discusion formales que contrastan con las del resto de la prensa. Estos periódicos consiguen un lugar á la literatura, á las ciencias y á las artes; y si no están redactados con gran talento, lo están al menos con decoro; tienen mayor número de lectores, atestiguando la necesidad espermentada por una parte de la poblacion de una modificacion en las prácticas del periodismo.

Desgraciadamente estos periódicos no forman mas que una débil minoria en medio de cuatro mil hojas de toda clase que se publican en los Estados-Unidos. La prensa periódica tiene, no obstante, poca influencia y quizás por esta razon se vé en la imposibilidad de aclarar y poner en carril la opinion, un momento descarriada. Sin suscritores, un diario está desamparado el mismo día en que desagrada por su contradiccion. Si su oposicion irrita, está espuesto á ver al populacho invadir sus oficinas y arruinar á los que quieren discutir con él.

Uno de los periódicos mas considerables de los Estados-Unidos, guardó un absoluto silencio en una cuestion de paz y guerra que apasionaba el público. Interpelado por sus colegas sobre los motivos de su silencio, respondió: «hay cuestiones sobre las que un periódico no puede aventurarse á decir la verdad, sin arriesgar al menos la horca.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 13.
Quedan el 3 francés á 69-05; el 4 1/2 á 97-50; el interior español á 41 3/4; el diferido á 32 1/2, y el exterior á 44 1/2.
Londres 19.
Quedan los consolidados de 95 1/2 á 58.

Bolsa de Madrid, 19 de agosto.
3 consolidado publicado.

Al cont. 43.
3 diferido.
Al cont. 32-95.
Deuda del personal.
Al cont. 41-10.

ANUNCIOS

CUERPO DE INGENIEROS DE MONTES ESCUELA SUPERIOR

Instrucción de entrada para los pretendientes a las plazas de alumnos, publicada en la 'Gaceta' de 18 de julio de 1888.

1.º El aspirante a la plaza de alumno ha de tener á lo menos diez y seis años de edad, ser robusto y de buena conformacion. 2.º Las solicitudes para entrar en la Escuela se dirigiran al director de ella, acompañadas de la fe de bautismo debidamente autorizada. Se expresará en ellas la naturaleza del peticionario, y el nombre ó residencia de sus padres ó tutores. 3.º Se avisará por papeleta á los aspirantes (para lo cual dejarán en la secretaria de la Escuela las señas de su domicilio) el dia en que deban presentarse á su examen, asi como el resultado de este. La devolucion de los documentos presentados indicará al interesado; sin otra explicacion, que no ha sido admitido. 4.º El examen de entrada será público, y comprenderá las materias siguientes: primera y segunda parte del álgebra, con inclusion de la teoría general de ecuaciones; geometría, trigonometría rectilínea, aplicación del álgebra á la geometría; secciones cónicas, con la extension que tienen estos tratados en la obra grande de Vallejo ó en la traduccion de Lacroix, sin que por esto se entienda que los examinandos hayan de haber estudiado por los referidos autores; dibujo lineal, hasta poder delinear los órdenes de arquitectura y los elementos de física y química. 5.º Servirá de especial recomendacion el conocer el idioma francés, y sobre todo el alemán. 6.º El uniforme y equipo de los alumnos se harán con sujecion á los modelos que estarán en la Direccion. 7.º La ensenanza de la Escuela durará cuatro años, y además deberán los alumnos adquirir en el ejercicio de su profesion, durante el tiempo y en los términos que se determinen en las instrucciones que se dictan al efecto. 8.º Transcurrido el término que se señala para la práctica, los alumnos sufrirán el examen de carrera. 9.º Los alumnos que salgan aprobados en este último ejercicio, obtendrán el título de ingenieros de montes, quedando con opcion, no sólo á las vacantes efectivas del cuerpo, sino tambien y desde luego á las plazas que se les asignan en el real decreto de 24 de enero de 1855. 10.º Los que quedasen suspensos en el examen final, volverán por otro año á los distritos, al cabo de cuyo tiempo podrán solicitar nuevo examen; y si tampoco fueren aprobados, perderán el derecho á obtener el título de ingenieros de montes. Las instancias para entrar en la Escuela se presentarán en la Direccion de ella, situada en Plazuela de O. lon, antes del dia 1.º de setiembre, expresando al pie las señas de la casa en que el aspirante reside en Madrid, para poder comunicar los avisos correspondientes. Villaviciosa de Odón 12 de julio de 1888. El director, B. de la Torre Rojas. Nota. Por real decreto de 16 de marzo de 1839, se conceden á los alumnos de esta Escuela las ventajas que indican los artículos siguientes: Art. 3.º Regla 2.ª Mientras el cuerpo no cuente 238 individuos, ingresarán en la clase de ingenieros segundos todos los que salgan de la Escuela. Art. 11. En el último año de la ensenanza en la Escuela, los alumnos tendrán el carácter de aspirantes segundos con el sueldo que se señala en el presupuesto general del Estado. Art. 12. Cuando los alumnos hayan concluido sus estudios en la Escuela, permanecerán un año en los distritos con el carácter y sueldo de aspirantes primeros.

mientras pública y solemnemente no abjura de sus errores y mientras no sepamos á qué atendernos respecto á los mil proyectos que hoy constituyen su mosáico. Las Novedades pretiene contra los ataques de La Discusion al partido progresista puro, y hace constar que á pesar de su buen deseo, á pesar de sus gestiones para cortar toda polémica que pueda fomentar una hostilidad lamentable entre la prensa progresista y la democrática, se ve en la necesidad de rechazar ataques del diario democrático. La Regeneracion empieza a publicar una serie de artículos del Sr. D. Nicolás Malo sobre la Santidad de la cosa juzgada. El articulista dice que el principio revolucionario, así en política como en religion todo lo ha discutido, todo lo ha destruido, todo lo ha destruido, todo, en fin, lo ha destruido. En otro artículo dice La Regeneracion que Garibaldi ha dado una pitada con la carta dirigida á un amigo de La Discusion. La Discusion consagra su parte editorial á la descripcion del funeral del Sr. Cámara.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana. — San Bernardo abad, doctor y fundador. Culto divino para mañana. — Se celebrará en los templos siguientes: Las Cuarenta Horas en el primer monasterio de Salesas, á Santa Juana Francisca Premiot de Chantal, fundadora de su orden de la Visitacion. Se solemnizará por la tarde á las seis con vísperas, en preparacion de su anual festividad. Asistirá orquesta. — En el otro monasterio de Salesas nuevas se cantarán tambien solemnemente vísperas á la misma Santa Madre, oficiando un escelente coro de música. — Funciones á San Bernardo: se harán en los dos conventos de su orden, siendo panegiristas: por la mañana, en las Calatravas, el Sr. Montas y en el Sacramento el Sr. Aguado; en ambos, por la tarde, á las cinco y medio completas y reserva; oficiarán las respectivas comunidades. — Novenas: dará principio la de María Santísima del Amor de Dios en el colegio que fue de los Desamparados (hospital del Carmen), al toque de oraciones, con rosario, gozos cantados, letanía y salve. Seguirá la de Nuestra Señora de Atocha en su real santuario. Por la mañana á las nueve misa cantada, y por la tarde á las seis y media predicará el Sr. Compañía, I. de San José Calasanz, en su Escuela Pia de San Fernando, solo por la tarde, predicando D. Francisco de Paula Berrocal, I. de San Roque, solo de noche, en Santa Cruz é Italianos. — Obsequio semanal á María Santísima: se hará donde y según los demás sábados, por mañana, tarde ó noche. — Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico se rá en honor del santo del dia, á quien la Iglesia celebra con rito doble y ornamento blanco. AVERTENCIA. Las imágenes del Cristo de Balaguer, Nuestra Señora del Rosario y del Tránsito, han sido trasladadas de San Cayetano, durante la obra, á la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde se las tributará culto y veneracion. La Bellini. — Ha llegado á esta corte, la célebre primera bailarina italiana del teatro de San Carlos de Lisboa, doña Emilia Bellini, quien por espacio de dos años seguidos, ha estado siendo la admiracion de los portugueses, tan amantes del arte coreográfico. Barece que habia sido contratada por el maestro Allari, para la próxima temporada del Teatro Real. Teatro Real. — Hasta ahora nada hay resuelto acerca del Régio Coliseo, y no se sabe todavía quién será el empresario; aun cuando algunos periódicos designan al Sr. Allari, todavía no se ha firmado el contrato que sepaamos. Un ladrón menos. — Ha sido capturado, y puesto á disposicion de los tribunales de justicia, Pedro Rodríguez, por haber herido á Manuel Requerra, robándole la cantidad de 320 reales, á las inmediaciones de la puerta de Hierro. Suicidio. — Anteayer tarde se reunió una porcion de gente ante una casa del Campillo de Manuela, en el barrio de Lavapiés. La autoridad habia penetrado en ella y habia encontrado á su dueño ahogado, según los indicios, por su propia voluntad. Este era el motivo de la aglomeracion de personas en aquel sitio; todos habian acudido á presenciar los resultados de un momento de desesperacion, cuya causa no ha podido averiguarse.

las Cortes los presupuestos dentro del plazo constitucional, y ningún ministro de Hacienda ha podido decir como el Sr. Salaverria que, después de cubiertas todas las obligaciones, tiene constantemente en caja un sobrante de algunos millones de duros para ocurrir á cualquiera eventualidad. La Iberia discute acerca del general que sustituirá á marqués de la Habana en el mundo de la Isla de Cuba, y suponiendo como se ha dicho que sea el general Serrano, agota las interrogantes de su imprenta con las siguientes preguntas y algunas más que no copiamos porque nuestra imprenta es menos rica en interrogantes que la de nuestro colega: «¿Qué es esto? ¿Quién ha impedido que el general O'Donnell, nombre al señor Ros? ¿Quién ha hecho que se borre el nombre del señor Ros de la candidatura, y se escriba en su lugar el nombre del señor Serrano? ¿Era que el ministerio no pensaba en el nombramiento del señor Ros? En ese caso, ¿de dónde sacaron sus noticias los autógrafos, que dicen que beben en buenas fuentes? ¿De dónde los diarios ministeriales? ¿Y es tan poco el contacto que los órganos del gabinete tienen con el gabinete, que ningún ministro ni ningún subsecretario les ha hecho notar que estaban en un error?» El Día no está conforme con El Clamor, que decia el dia anterior haciéndose cargo de la noticia de haberse formado en Paris un comité li-guero: «En el campo de la intriga, se hallan hoy concentradas todas las fuerzas ligeras... pero contra una guerra de intrigas son inútiles todas las precauciones, y áconsejamos de consiguiente, al gobierno, que no tome ninguna.» El Día dice que á la intriga palaciega se responde lo mismo que á la presión extranjera, con la voz poderosa é independiente de la opinion pública de que el gobierno debe cuidarse mas que hasta aquí. El Clamor dice que algunos estrañan que el comité opositorista moderado haya elegido un país extranjero para establecer el centro de operaciones; pero que nada tiene esto de particular, sabiéndose que en las filas de la oposicion moderada militan ciertos individuos importantes que solo pueden vivir en España mientras mandan, y escapan como alma que lleva el diablo cuando dejan, ó mejor dicho, les hacen dejar el poder. Esos señores, añade, no quieren ser españoles á secas; necesitan ser españoles-ministros, y en el momento que pierden esta última cualidad, emigran voluntariamente y van á comer en Paris el pava trufado del ostracismo. No importa que tengan señalado su puesto en el Senado ó en el Congreso español, ni que la murmuracion de los partidos aproveche su alejamiento para censurarles, suponiéndose (gratuitamente, por supuesto) que su ober de hombres políticos les llama á defender en las Cortes y en la imprenta sus ideas y á contribuir como el último soldado al sostenimiento de su bandera. Ellos no entienden de indirectas: se quedan en Paris, y desde allí envían sus órdenes á los subordinados correligionarios, dirigen la campaña opositorista, animan á los combatientes, reprenden á los tibios y poco activos, ofrecen recompensas á los mas arrojados, y... vienen en posta cuando se trata de recoger el botín. Después hablan de los sacrificios que han hecho en pró de la buena causa, encarecen sus eminentes servicios, se dignan repartir una sonrisa de proteccion entre los que verdaderamente se han arriesgado y comprometido por elevarlos, y tutti contenti.

El Conciliador discutiendo con El Diario Español, dice que no hay unidad en el carácter político del gobierno que nos rige, no puede habería entre hombres que discrepan mas ó menos en la manera de resolver ciertas cuestiones capitales, no existirá jamás uniformidad de miras, ni habrá verdadero pensamiento político en los que, á pesar de su patriótica intencion, han tenido la desgracia de no madurar, y casi no concebir un plan gubernamental. En otro artículo se ocupa de la cuestion de apertura del istmo de Suez cuya historia refiere, hisonjeándose con la esperanza de que el gobierno inglés cogerá pronto en su insensata oposicion á la empresa europea organizada por Mr. de Lesseps, porque no querra afrontar la inmensa responsabilidad que en otro caso contraeria ante las demás naciones, con su desavisado cuanto egoista proceder. El Diario Español pone en parangón su conducta y la de la prensa de la liga, en la cuestion de los cargos de piedra, para demostrar la inconsecuencia y hasta la imprudencia de los ligueros. No daremos, añade, al ultra-moderanismo carta de naturaleza en las filas conservadoras, —mas decimos, en las de ningún partido

El Día dice que algunos estrañan que el comité opositorista moderado haya elegido un país extranjero para establecer el centro de operaciones; pero que nada tiene esto de particular, sabiéndose que en las filas de la oposicion moderada militan ciertos individuos importantes que solo pueden vivir en España mientras mandan, y escapan como alma que lleva el diablo cuando dejan, ó mejor dicho, les hacen dejar el poder. Esos señores, añade, no quieren ser españoles á secas; necesitan ser españoles-ministros, y en el momento que pierden esta última cualidad, emigran voluntariamente y van á comer en Paris el pava trufado del ostracismo. No importa que tengan señalado su puesto en el Senado ó en el Congreso español, ni que la murmuracion de los partidos aproveche su alejamiento para censurarles, suponiéndose (gratuitamente, por supuesto) que su ober de hombres políticos les llama á defender en las Cortes y en la imprenta sus ideas y á contribuir como el último soldado al sostenimiento de su bandera. Ellos no entienden de indirectas: se quedan en Paris, y desde allí envían sus órdenes á los subordinados correligionarios, dirigen la campaña opositorista, animan á los combatientes, reprenden á los tibios y poco activos, ofrecen recompensas á los mas arrojados, y... vienen en posta cuando se trata de recoger el botín. Después hablan de los sacrificios que han hecho en pró de la buena causa, encarecen sus eminentes servicios, se dignan repartir una sonrisa de proteccion entre los que verdaderamente se han arriesgado y comprometido por elevarlos, y tutti contenti.

El Conciliador discutiendo con El Diario Español, dice que no hay unidad en el carácter político del gobierno que nos rige, no puede habería entre hombres que discrepan mas ó menos en la manera de resolver ciertas cuestiones capitales, no existirá jamás uniformidad de miras, ni habrá verdadero pensamiento político en los que, á pesar de su patriótica intencion, han tenido la desgracia de no madurar, y casi no concebir un plan gubernamental. En otro artículo se ocupa de la cuestion de apertura del istmo de Suez cuya historia refiere, hisonjeándose con la esperanza de que el gobierno inglés cogerá pronto en su insensata oposicion á la empresa europea organizada por Mr. de Lesseps, porque no querra afrontar la inmensa responsabilidad que en otro caso contraeria ante las demás naciones, con su desavisado cuanto egoista proceder. El Diario Español pone en parangón su conducta y la de la prensa de la liga, en la cuestion de los cargos de piedra, para demostrar la inconsecuencia y hasta la imprudencia de los ligueros. No daremos, añade, al ultra-moderanismo carta de naturaleza en las filas conservadoras, —mas decimos, en las de ningún partido

El Conciliador discutiendo con El Diario Español, dice que no hay unidad en el carácter político del gobierno que nos rige, no puede habería entre hombres que discrepan mas ó menos en la manera de resolver ciertas cuestiones capitales, no existirá jamás uniformidad de miras, ni habrá verdadero pensamiento político en los que, á pesar de su patriótica intencion, han tenido la desgracia de no madurar, y casi no concebir un plan gubernamental. En otro artículo se ocupa de la cuestion de apertura del istmo de Suez cuya historia refiere, hisonjeándose con la esperanza de que el gobierno inglés cogerá pronto en su insensata oposicion á la empresa europea organizada por Mr. de Lesseps, porque no querra afrontar la inmensa responsabilidad que en otro caso contraeria ante las demás naciones, con su desavisado cuanto egoista proceder. El Diario Español pone en parangón su conducta y la de la prensa de la liga, en la cuestion de los cargos de piedra, para demostrar la inconsecuencia y hasta la imprudencia de los ligueros. No daremos, añade, al ultra-moderanismo carta de naturaleza en las filas conservadoras, —mas decimos, en las de ningún partido

El Conciliador discutiendo con El Diario Español, dice que no hay unidad en el carácter político del gobierno que nos rige, no puede habería entre hombres que discrepan mas ó menos en la manera de resolver ciertas cuestiones capitales, no existirá jamás uniformidad de miras, ni habrá verdadero pensamiento político en los que, á pesar de su patriótica intencion, han tenido la desgracia de no madurar, y casi no concebir un plan gubernamental. En otro artículo se ocupa de la cuestion de apertura del istmo de Suez cuya historia refiere, hisonjeándose con la esperanza de que el gobierno inglés cogerá pronto en su insensata oposicion á la empresa europea organizada por Mr. de Lesseps, porque no querra afrontar la inmensa responsabilidad que en otro caso contraeria ante las demás naciones, con su desavisado cuanto egoista proceder. El Diario Español pone en parangón su conducta y la de la prensa de la liga, en la cuestion de los cargos de piedra, para demostrar la inconsecuencia y hasta la imprudencia de los ligueros. No daremos, añade, al ultra-moderanismo carta de naturaleza en las filas conservadoras, —mas decimos, en las de ningún partido

ACADEMIA IDIOMATICA, MATEMATICA Y MERCANTIL, CALLE DE LA CRUZ, NUMERO 33, CUARTO SEGUNDO. PREPARATORIA PARA LAS SIGUIENTES CARRERAS: Infanteria, Caballeria, Artilleria, Ingenieros, Infanteria de Marina, Estado Mayor del Ejército de la Armada, Guadinas Marinas, Ingenieros Civiles, de Minas y de Montes, Arquitectos, Auxiliares de caminos, Administracion militar de la Armada, Veterinarios, Agrimensores, Apañadores, etc., etc. COMERCIO Y TELEGRAFOS. Además clases especiales de Tarquini, Economía política, Aritmética mercantil, Teoría del giro, Teneduria de libros por partida doble. Sistema métrico decimal, Francés é Inglés. — Nota. Se admiten alumnos internos. — Id. Los profesores de Matemáticas, Química, Física, Geografía, Astronomía y Latin, están competentemente autorizados por la Universidad central. (D. 19 y 20 c.)

CASA DE RECREO EN ALCALA DE HENARES. En seis mil duros se vende una que consta de planta baja y principal, con elegantes y cómodas habitaciones para una numerosa familia. Tiene jardín con fuente y corral. En dicha calle de San Felipe, número 3, dard. zona. — (D. 19 t y 20 m.)

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y C. EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz. — Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella. — Todos los miércoles, á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. ESPECTACULOS. (PARA MAÑANA.) CIRCO DE PRICE. — Paseo Recoletos. — Mañana domingo habrá dos grandes funciones, con la gran pantemina, Fra-Diablo. TEATRO DEL CIRCO. — Extraordinario y sorprendente espectáculo á las nueve de la noche. La compañía anglo-americana LAS MARAVILLAS De las Escobros Montañas, Dará la 2.ª representacion ejecutando los célebres artistas que la componen, los ejercicios de su profesion nunca vistos hasta ahora, y con los cuales han logrado que todos los públicos calificquen de admirables y sorprendentes. LA LINDA ESMERALDA. — Sociedad de baile. Paseo de Recoletos. — Grandes bailes orquestales extraordinarios. — Esta sociedad celebrará sábado 20 del corriente el tercer baile orquestal extraordinario. — La orquesta á cargo de los acreditados maestros D. Narciso Mainetti, D. Lorenzo Garcerán, así como los coros de ambos sexos. — El alumbardo y dependientes serán servidas con la misma profesion, elegancia y comodidad que los anteriores bailes.

Table with multiple columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE BARCELONA, CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS, MERCADO DE MADRID, FONDOS ESPAÑOLEN BOLSAS ESTRANGERAS. Includes various market data, exchange rates, and financial reports.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE BARCELONA. Includes market data for various securities and currencies.

Table with columns: CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS. Includes exchange rates for various provinces and cities.

Table with columns: MERCADO DE MADRID, FONDOS ESPAÑOLEN BOLSAS ESTRANGERAS. Includes market data for Spanish securities and foreign exchange rates.

El dueño de una fonda ó casa de huéspedes de Barcelona ha sido víctima de una estafa llevada á cabo con el mas hipócrita y descarado artificio. He aquí como lo refiere el Diario de aquella ciudad: Suponiéndose amigo de una familia muy conocida del dueño de la misma, alojase en ella una persona de decente porte, la cual refirió que, mediante la recomendacion de un conocido banquero de Madrid, acababa de obtener la colocacion de conductor de uno de los ferro-carriles que parten de Barcelona y que, nos pareciera el de Granollers, y que habia venido desempeñando dicho empleo. A los pocos dias, cuando el taimado huésped habia ya adquirido hasta cierto punto la confianza del amo de la casa, empezó á fingirse afectado del mas vivo trastorno; preguntóse la causa y manifestó haberse estroviado un billete que si dentro un breve plazo no podia encontrarlo ó hacerse con un efectivo de mil doscientos reales, poco mas ó menos, estaba perdido, en razon á que para tomar posesion del destino que estaba llamado á ejercer, debia previamente depositar la indicada suma.

En el siguiente dia, y en hora en que el fondero estaba ausente, se recibió un pliego cerrado con un sello dirigido á nuestro hombre; leyó este al regresar á casa, y entonces se repitieron los trasportes de desconsuelo, pues se le indicaba la hora de la toma de posesion, y él no tenia la cantidad espresada ni relaciones en Barcelona para procurársela. Condióse el fondista de su comprometida y atribulada posicion, y con generosa hidalguía brindóse á prestarle dicha suma, de la que se le firmó el oportuno resguardo, y pocas horas despues se vió al fingido conductor vistiendo una levita y gorra de uniforme muy semejante á los que usan los empleados de los caminos de hierro, refiriendo cómo acababa de hacer el primer viaje. En esto, echó de menos la falta de un reloj y burló la candidez de otro huésped que le vendió el suyo «á prueba», ofreciéndole pagarle por él veinte y cuatro duros si estaba arreglado. A los dos dias prestó que tenia alquilado un cuarto no lejos de la estacion y sacó de la fonda parte de su reducido equipaje, y como despues se pasaron dias y dias sin que volviera á aparecer, empezó á sospechar la verdad del caso, verdad que fué comprobada por ultteriores averiguaciones. Se dió parte á la autoridad y se encontraron en el cuarto que ocupaba, la levita de uniforme y una gorra de idem, en la cual, según hemos oido asegurar, en vez de «Ferro-carriil de...» se leia: «Madrid. Calle de Jacometrezo, núm...»

ESPIRITU DE LA PRENSA. Lo Esperanza prosigue su polémica con La Discusion acerca de la importancia de los partidos, según los derechos de timbre satisfechos por sus órganos en la prensa. El Leon Español dice que el gabinete O'Donnell no gobierna con las ideas conservadoras. La Epoca sostiene que Napoleón, al regresar á Francia coronado por el laurel de la victoria, tiene prestigio suficiente para ser liberal y generoso con todos los partidos, y añade que si el Imperio ha de ser la paz, Napoleón necesita dar á la Francia la libertad de la prensa y de la tribuna. En su segundo artículo prosigue su polémica con La España acerca de la inconsecuencia política de este periódico. La España procura desvirtuar los títulos que el conde de Lucena ha adquirido al frente del ministerio de la Guerra, á la consideracion pública. El Occidente, despues de hacerse cargo de las dificultades con que el Sr. Salaverria tuvo que luchar al hacerse cargo del ministerio de Hacienda, añade que declárase cuanto se quiera contra la administracion del general O'Donnell, siempre será cierto, que bajo su mando ha mejorado considerablemente nuestra Hacienda, se ha elevado el crédito, han adquirido un inmenso desarrollo las rentas del Estado, se cubren con rigorosa exactitud todas las atenciones, abunda el numerario, por primera vez se han presentado á

Table with columns: NOTICIAS COMERCIALES, BOLSA DE MADRID, BOLSA DE LONDRES, BOLSA DE BARCELONA. Includes market data and financial reports.